



**XXI SESIÓN DE COMUNICACIONES CIENTÍFICAS
ESTUDIANTILES
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS. UNNE**



SECRETARÍA DE ESTUDIOS Y ASUNTOS ESTUDIANTILES. FCV-UNNE

Técnica para la conservación de músculos del miembro posterior de canino en glicerina.

Gareca, M., Rosales D., Chazarreta S., Barro F., Saucedo S., *Fernández, J.

Departamento de Ciencias Básicas Cátedra de Anatomía I. Facultad de Ciencias Veterinarias. UNNE. Corrientes Argentina. Dirección: Cabral 2139. C.P. 3400
Email: garek9313@mail.com

Resumen: Un gran reto en el estudio de la anatomía es la metodología de enseñanza para que los estudiantes puedan lograr identificar las diferentes estructuras que comprenden los distintos aparatos en los animales domésticos. Debido en gran parte a que existen diferencias en cuanto a esas estructuras en un animal vivo, *post-mortem* o en piezas conservadas. El objetivo del trabajo fue evaluar nuevos métodos y empleo de los mismos en conservación de piezas anatómicas más dinámicas para su estudio, procurando además que se mantengan un buen estado en un periodo de tiempo prolongado para su implementación. Para esto se buscó un método de conservación que a diferencia de lo tradicional mantenga en la pieza anatómica sus respectivos movimientos. La elección de los músculos cuádriceps femoral, peroneo, gastronemio, flexor digital superficial y flexor digital profundo, surgió de sus homónimos en el equino que cumplen las funciones de flexionar y extender tanto la unión femoro-tibial como las uniones del tarso. Dicho esto, para este trabajo se utilizó el miembro pelviano de un perro macho de 8 años de edad, proveniente del Hospital Escuela de clínica de nuestra facultad. Se procedió retirar la piel y realizar la disección de cada uno de sus músculos pelvianos, priorizando la visualización de los músculos peroneos en la región dorsal y el músculo flexor digital superficial en la región plantar, además se procuró mantener intactas las capsulas articulares de las uniones femoro-tibial y tarso principalmente. A la pieza se le adosaron cables en cada músculo los cuales están unidos a un mecanismo en la tapa que permite la realización de movimientos. Después, fue sumergida en un recipiente de vidrio 40x25x15 cm que contenía glicerina. Luego se procedió a corroborar que el mecanismo funcione para permitir la flexión y extensión de la articulación de la rodilla y el tarso simultáneamente, una vez asegurado que los movimientos son posibles se procede a sellar la tapa de vidrio superior con silicona para evitar la salida del líquido. Como resultado final se pudo obtener una pieza de gran interés para que los estudiantes que conserva las características anatómicas propias de cada músculo, permitiendo la visualización, a través del vidrio, de los movimientos articulares en extensión y flexión de los mismos y, al mismo tiempo, como interactúan entre si cada músculo para permitir dichos movimientos.

Stand.

Área: Ciencias Básicas.